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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de março de *|DATE:Y|*
edição 547

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Distribuição Goiás | GSF | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

CAIADO DIZ QUE AGUARDARÁ ATÉ AGOSTO PARA PROSSEGUIR COM CANCELAMENTO DA CONCESSÃO 

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O governador de Goiás, Ronaldo Caiado (DEM), afirmou que aguardará até agosto para pressionar pelo processo de encampação (anulação de contrato) sobre a concessão da Celg para a Enel, ocorrida em 2017. Caiado afirmou que, após o prazo, caso a pressão política e regulatória não seja suficiente para tal, não está descartada a hipótese de levar a decisão ao Poder Judiciário.
 
"Se isso não for uma decisão tomada pela ANEEL e com o Ministério de Minas e Energia, nós teremos a quem recorrer, e levar esta decisão ao Poder Judiciário", comentou o governador, na saída de uma audiência pública no Senado que discutiu justamente a qualidade dos serviços da distribuidora ítalo-brasileira. 
 
Referindo-se ao que poderia ser discutido em uma corte sobre a disputa, Caiado apontou que a intervenção seria "em situações que coloquem em risco o desenvolvimento, a oportunidade de emprego e até a saúde de milhares e milhares de goianos".
 
Em agosto vencerá o prazo para que melhorias, firmadas em um acordo entre a ANEEL e a Enel, sejam concluídas. Até que esse prazo seja vencido, afirma Caiado, ele espera que os atores federais tomem as rédeas da questão. 
Dilapidação
Minutos antes, dentro da CI (Comissão de Infraestrutura) do Senado Federal, Caiado pontuou que, durante a privatização, a Celg foi "dilapidada em um processo eleitoral, que gerou infelizmente o enriquecimento ilícito de algumas pessoas".
Argumentando em favor de uma revisão no atual modelo, o líder estadual afirmou estar "constrangido" de, enquanto defensor da iniciativa privada, ter dificuldade de explicar as dificuldades do setor elétrico em seu estado.
 
O governador ressaltou que a melhora dos indicadores ocorre apenas nas regiões próximo a grandes cidades, e que problemas graves persistem em cidades menores no estado – o que traz entrave ao desenvolvimento em diversas áreas. "Não adianta fornecer uma capacidade de energia melhor para Goiânia e arredores, e o resto do estado ficar na média", comentou o governador. 
 
Ao final da audiência, perguntado se conversas com outras distribuidoras de energia estariam em curso, Caiado confirmou apenas que falou, por telefone, com Miguel Setas, CEO da EDP Brasil. O goiano ressaltou, porém, que não seria sua função escolher uma nova empresa para a operação.
 
Audiência pública movimentou a CI
Antes da fala de Caiado, o diretor de Infraestrutura e Redes da Enel Brasil, Guilherme Lancastre, abriu o ciclo de debates. Sua fala se concentrou na questão de que a empresa tem feito mais investimentos na distribuição de energia do que a antiga Celg estatal.
Segundo dados da Enel apresentados por Lancastre, a empresa passou do R$ 1 bilhão em investimentos, um valor cinco vezes maior que o feito pela estatal. Até 2022, a empresa planeja injetar mais R$ 3,2 bilhões no aprimoramento da operação, incluindo a instalação de mais 5.159 km de linhas de transmissão de baixa tensão. 
 
O diretor-geral da ANEEL, André Pepitone, ofereceu aos senadores um panorama da fiscalização sobre a Enel em Goiás. O histórico da empresa, segundo o diretor, não é bom: no ranking de qualidade, a goiana aparece em 30º lugar, de um total de 30; no índice de satisfação do consumidor, a Enel está em 45ª num total de 53 analisadas; e sua tarifa é a 32ª mais barata do país, de um total de 53. Em 2018, a empresa recebeu a maior multa da história da agência, de R$ 62 milhões, por diversas más condutas na qualidade do atendimento.
 
Pepitone lembrou que a maioria dos índices negativos vem desde 2012, durante os anos de Celg, e que números como frequências de interrupção tem evoluído, mas a duração das interrupções continua alta. O diretor da ANEEL também apontou que o contrato de concessão prevê sua extinção, caso a Enel descumpra o critério de eficiência com relação à qualidade do serviço prestado, em dois anos consecutivos, durante os anos de 2018 a 2022 – ou no ano de 2022, quando encerra o período de avaliação da concessão.
 
Apesar do cenário de aprimoramento dos resultados após a privatização, e do otimismo da ANEEL com a questão, o diretor cobrou melhorias: "O diagnóstico é que, de fato, a qualidade do serviço prestado está longe de atender as expetativas da sociedade. Há um trabalho a ser feito, e a empresa precisa fazer investimentos e investir em gestão", comentou em sua fala. 
 
A incerteza da melhora no serviço foi levantada também por entes municipais. Vice-presidente da CNM (Confederação Nacional dos Municípios), o prefeito de Campos Verdes de Goiás, Haroldo Neves (MDB) se mostrou crítico à concessão. "Nos eventos que fazemos na cidade, contratamos gerador de energia porque não podemos confiar na distribuição", comentou o prefeito da cidade distante 310 km da capital.
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BENTO ALBUQUERQUE: HÁ ACORDO PARA VETOS DE TEMAS ESTRANHOS NO PROJETO DE LEI DO GSF   

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O Ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, comentou que temas que estão no PL 3.975/2019, mas que não possuem relação com a repactuação do risco hidrológico (GSF), serão vetados posteriormente pelo governo. Essa resolução pode destravar a discussão do assunto na CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado Federal. 
 
O ministro afirmou que conversou com o presidente da CAE, senador Omar Aziz (PSD-AM), na manhã desta quarta-feira (4), e reafirmou que há acordo entre o Executivo e o Legislativo para o veto. "Falei com ele hoje, e falei com o senador Marcos Rogério ", comentou. 
 
Na terça-feira (3), durante sessão do Congresso Nacional, Aziz se mostrou contrário à proposta do Brasduto, que destinaria recursos do pré-sal para a construção de gasodutos. Afirmando que, até aquele momento, não havia articulação com o Executivo, o senador condicionou a inclusão em pauta do PL à garantia de que haveria o seu futuro veto. 
 
Bento evitou dar datas para uma possível aprovação do PL na CAE, mas confia que seja na próxima semana. O ministro deu a afirmação ao chegar na ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) para a reunião do CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico).
voltar para o topo

Bandeiras - Despacho 662 da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) fixou os créditos e os débitos da Conta Centralizadora dos Recursos de Bandeiras Tarifárias, para liquidação das operações do mercado de curto prazo junto à CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) de janeiro de 2020. 
UFV - A ANEEL liberou para testes duas unidades, somando 8,4 MW, da EOL Vila Rio Grande do Norte II; e três unidades, somando 10,4 MW, da EOL Ventos de Vila Paraíba II, em Serra do Mel (RN).
UHE - A ANEEL suspendeu a operação comercial de duas unidades da Usina Hidrelétrica Sinceridade da Cemig Geração Leste S/A.    
Benefício - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou como prioritário para recebimento de benefícios fiscais o projeto de melhoria da Usina Hidrelétrica denominada Salto Osório. 
Gás - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) prorrogou por 90 dias, contados a partir de 10 de fevereiro de 2020, a vigência de autorizações (neste link) referentes a gasodutos.
Sulgás - O BNDES publicou extrato de contrato de serviços técnicos necessários para a estruturação da desestatização da Companhia de Gás do Estado do Rio Grande do Sul.
Viagem - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, designou servidores que vão acompanhar e assessorar sua visita oficial a Miami, nos EUA, para participar do Seminário Empresarial na próxima semana.
Casa Civil - Marcelo Dias Varella foi nomeado subchefe de Análise e Acompanhamento de Políticas Governamentais da Casa Civil.
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Agenda do Ministro - A agenda do ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, não registra compromissos oficiais nesta quinta-feira (5).
CMSE - O CMSE (Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico) avaliou nesta quarta-feira (4) as condições de suprimento de energia elétrica no país, com destaque para o atendimento à região Sul, que enfrenta baixas nos reservatórios por conta de chuvas em níveis inferiores às médias históricas. Em nota, o comitê informou que medidas para gerenciamento e maximização do intercâmbio de energia para a região Sul serão adotadas a partir da próxima semana.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa hoje (5) de reunião do Laboratório de Alta Potência, às 9h.
 
PLD - O PLD (Preço de Liquidação das Diferenças) para o período de 29 de fevereiro a 6 de março subiu no submercado Norte e caiu nos demais submercados. O principal fator responsável pela redução dos preços foi a melhora em relação à expectativa de afluências para as próximas semanas.
 
Inscrições abertas para SEBLab - Estão abertas as inscrições para o Laboratório de Integração dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável no Setor Elétrico Brasileiro: Indicadores e Metas – Fortaleza, que ocorre no dia 12 de março, na Enel Ceará. Os interessados podem realizar o cadastro gratuito pelo site do encontro.
 
Soprano e Absolar - A Soprano, de Farroupilha, passou a integrar em janeiro deste ano a Absolar (Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica). A participação na associação está de acordo com os novos produtos oferecidos pela empresa desde 2019, a partir da comercialização de sistemas fotovoltaicos completos, e busca acompanhar os principais avanços do setor fotovoltaico brasileiro, que tem expectativa de geração de 5,4 gigawatts no Brasil neste ano, segundo a associação.
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Com meta R$ 90 bilhões menor, CCJ do Senado aprova PEC dos Fundos Públicos
Para chegar a acordo, relator excluiu sete fundos que, juntos, somam pelo menos R$ 91,4 bilhões em caixa. (Valor)
______________________________
Tarifa pode cair com portabilidade da conta de luz, diz Carlos Da Costa
Para secretário, medida pode trazer também mais investimentos para o setor. (Valor)
______________________________
Cteep promete ser agressiva nos leilões
Estratégia é disputar apenas lotes com sinergia, mas com propostas competitivas. (Valor)
______________________________
Caiado volta a cobrar Enel e diz que espera só até agosto
O governador explicou que a data foi estabelecida no último termo de compromisso assinado com a empresa no ano passado. (Valor)
______________________________
Acionistas reformam estatuto da Petrobras
As mudanças não foram aprovadas por unanimidade. (Valor, Reuters)
______________________________
Congresso mantém veto de Bolsonaro
Resultado de votação na Câmara - 398 votos a 2 - tornou desnecessária análise pelo Senado. (Valor, Estadão)
______________________________
Comissão deve votar reforma tributária no início de maio
Relator pretende divulgar parecer em 28 de abril. (Valor)
______________________________
PIB do Brasil cresce 1,1% em 2019, diz IBGE; resultado é menos da metade do projetado no início do ano
É o terceiro ano seguido de fraco crescimento, o que reafirma retomada lenta após recessão. (Folha de S.Paulo, Estadão)
______________________________
Funcionários da Petrobras aceitam acordo e fábrica vai fechar
Subsidiária no PR de fertilizantes acertou detalhes com TST após greve da categoria de 1º a 17 de fevereiro. (Estadão)
______________________________
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